



Protokoll der Jahreshauptversammlung am Dienstag, den 10.08.2010

Seite 1 von 3

Top 1: Begrüßung durch den zweiten Vorsitzenden Dieter Ritzenhofen.

Top 2: Rücktritt der Vorsitzenden Brigitte Wetzel aus gesundheitlichen Gründen am 22. Juli 2010.

- Der zweite Vorsitzende dankt ihr für die von ihr geleistete Arbeit für Stiftung und Verein in den vergangenen drei Jahren und wünscht ihr für ihre Zukunft alles Gute. Satzungsgemäß wird der zweite Vorsitzende den Vorsitz bis zu den Wahlen 2011 kommissarisch übernehmen.

Top 3: Der bisherige Schriftführer Robert Müller stellt sein Amt zur Verfügung, da er als amtierender Bürgermeister geborenes Mitglied der Stiftung ist.

- Der Vorsitzende dankt ihm für seinen Einsatz in den letzten dreizehn Jahren.
- Das Amt der Schriftführerin übernimmt die bisherige Beisitzerin Heike Brücher. Sie wird in Zukunft für die Sitzungsprotokolle und die Öffentlichkeitsarbeit der Stiftung und des Vereins zuständig sein.

Top 4: Wahl eines neuen Beisitzers

- Auf Vorschlag des Vorstandes wählt die Versammlung Dr. Lars Brücher einstimmig mit einer Stimme Enthaltung zum Beisitzer in den Vorstand.

Top 5: Schatzmeister Horst Krombach stellt den Kassenbericht vor

- Einnahmen durch Beiträge und Spenden
- Zuschuss der Generaldirektion Kulturelles Erbe zur Sanierung der Josephkapelle
- Verwaltungsaufwand
- Überweisung an die Stiftung
- der Zinsertrag des Stiftungskapitals
- Ausgaben

Top 6: Der Kassenprüfer Dr. Lars Brücher, Konrad Einig war entschuldigt, bestätigt die zweckmäßige und wirtschaftliche Führung der Stiftung und des Vereins und stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten.

Top 7: Die Versammlung entlastet, mit Enthaltung des Vorstandes, diesen einstimmig.

Top 8: Wahl der Kassenprüfer

- Auf Vorschlag des Vorstandes wählt die Versammlung Frau Sabine Einig einstimmig mit einer Stimme Enthaltung zur Nachfolgerin von Dr. Lars Brücher als Kassenprüferin. Konrad Einig wurde im Amt bestätigt.



Protokoll der Jahreshauptversammlung am Dienstag, den 10.08.2010

Seite 2 von 3

Top 9: Bericht über die Aktivitäten des Vereins in den vergangenen Monaten:

Restaurierung der Josephkapelle:

- Der Vorsitzende berichtet über die Sanierungsarbeiten an der Josephkapelle, die kurz vor dem Abschluss stehen. Er dankt den Spendern: Den Bürgern, dem Land, den ortsansässigen Banken. Ebenso den an der Baumaßnahme beteiligten Firmen. Zu den Restarbeiten gehört die Befestigung des Weges zum Kardener Winkel, sie wird der vorhandenen Pflasterung angepasst. Das Pflaster wird von Herrn Guido Feilzer zur Verfügung gestellt, die Kosten der Verlegung übernimmt der Verein, der Auftrag wird von Firma Daum im September ausgeführt. Ein Entwurf für ein neues Kreuz wurde von Dieter Ritzenhofen erarbeitet, Michael Büchel-Schwaab spendet das Material und die Herstellung.
- Der Vorstand plant, die Restaurierung der Figuren des Heiligen Joseph und des Jesuskindes, die in der Nische über dem Eingang der Kapelle standen, durch die Sammlung von weiteren Spenden zu finanzieren. In Zusammenarbeit mit dem Landesamt für Denkmalpflege hat unser Vorstandsmitglied Otto Wölbert Farbuntersuchungen durchgeführt – es sind eine Vielzahl von Fassungen gefunden worden, das Konzept und die Kosten der Restaurierung werden noch ermittelt.
- Die Ein- und Ausgaben für die Restaurierung der Josephkapelle werden vom Schatzmeister Horst Krombach vorgestellt.
- In Abstimmung mit dem Stadtbürgermeister wurden weitere Schlüssel für die Kapelle angefertigt, davon erhielten die Stadt zwei und jeweils einen der Förderverein sowie die Familien Adams, Beuter und Adams, die sich um die Pflege der Kapelle kümmern werden.
- Der zweite Vorsitzende dankt Elisabeth Wölbert und Inge Ritzenhofen, die mit ihm gemeinsam im Verbandsgemeindearchiv in Polch, im Landeshauptarchiv in Koblenz, im Stadtarchiv Koblenz und im Landesarchiv in Kobern-Gondorf, im Katasteramt Mayen und im Landesarchiv Rommersdorf nach Fakten zur Entstehung der Josephkapelle geforscht haben. Dabei haben sie herausgefunden, dass 1881 ein Antrag für den Bau einer Kapelle gestellt wurde, 1883 das Grundstück gekauft wurde und im Etatjahr 1884/85 die Kapelle zum ersten Mal eingetragen wurde.



Protokoll der Jahreshauptversammlung am Dienstag, den 10.08.2010

Seite 3 von 3

- Es folgt ein Diavortrag über die Restaurierung der Kapelle und eine Serie von Bildern der Darstellung des Heiligen Joseph in Münstermaifeld und in den Dorfkirchen des Maifelds.
- Der zweite Vorsitzende verweist an dieser Stelle auf die Homepage des Vereins, auf der weitere Informationen und Bilder zum Thema Josephverehrung zu finden sind und dankt unserem Mitglied Isa Junker für die fachlich kompetente Gestaltung und engagierte Betreuung unserer Seite.
- Unter dem Motto „Schriftbilder mit Texten verfolgter Poeten“ hat der Verein eine Ausstellung der Künstlerin Renate Weise organisiert. Die Umsetzung von Kalligraphie in Bilder fand bei den Besuchern der Ausstellung großen Anklang. Aus diesem Grund hat der Vorstand bei der Künstlerin einen Linolschnitt von Münstermaifeld in Auftrag gegeben. Die 99 Exemplare sollen an einem Stand auf dem Weihnachtsmarkt verkauft werden.

Top 10: Vorstellung der geplanten Aktivitäten in den kommenden Monaten:

- Unser Mitglied Isa Junker wird in den kommenden Monaten mit der Unterstützung des Vorstandes Interviews von Münstermaifelder Bürgern mit der Kamera aufnehmen und auf unserer Homepage veröffentlichen. Es haben sich bereits vier alteingesessene Münstermaifelder bereit erklärt, über ihr Leben zu erzählen und damit Geschichte lebendig werden zu lassen. Interviewt werden: Christel Tenhonsel, Elisabeth Wölbart, Rudi Schlegel und Winfried Schwaab.
- Im Oktober wird der Vorstand eine Fahrt nach Köln mit Domführung organisieren, später im Jahr evtl. noch eine Fahrt nach Limburg, ebenfalls mit Domführung.
- Im Januar 2011 soll die „Napoleon – Ausstellung“ in Bonn besucht werden, dort kann uns unser Mitglied Dr. Willi Jung durch die von ihm mitgestaltete Ausstellung führen. Auf dem Rückweg könnte noch die Doppelkirche in Schwarzhof besichtigt werden.
- Der Vorstand plant, Familie Schneider für die vorbildliche Restaurierung des „Canarishauses“ auszuzeichnen.

Der zweite Vorsitzende bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für ihre Aufmerksamkeit und Unterstützung und schließt die Versammlung.

Unterzeichnet:

Dieter Ritzenhofen, zweiter Vorsitzender
Heike Brücher, Schriftführerin